
К опасностям паводКа готовы!
в третий вторник марта в одиннадцати линейных производственных управлениях магистральных газопроводов ооо «газпром трансгаз саратов» 
прошли ежегодные противоаварийные тренировки, связанные с началом паводков. 
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Паводковый период опасен затоплени-
ем территорий производственной деятель-
ности филиалов ООО «Газпром трансгаз 
Саратов» и смещением грунтов. Из-за по-
следних, в частности, может произойти 
разгерметизация газопроводов. Противоа-
варийные тренировки направлены на отра-
ботку четкой командной работы коллекти-
вов филиалов Общества в любых нестан-
дартных ситуациях.

В этом году в масштабных мероприяти-
ях приняли участие 420 работников Обще-
ства, были задействованы 107 единиц тех-
ники. Содействиe учениям оказали поли-
цейские, сотрудники станций скорой по-

рии, была введена в действие система опо-
вещения.

В течение получаса события развива-
лись стремительно – звучали сирена, со-
брался для определения первостепенных 
задач оперативный штаб. Диспетчеры свя-
зались с коллегами из соседних управ-
лений. О ситуации поставили в извест-
ность оперативные и надзорные службы, 
профильные структуры Общества и ПАО 
«Газпром».

К месту аварии выдвинулась дежурная 
аварийная бригада. Чуть ранее на месте 
начали работу газовики-разведчики. Они 
замерили уровень загазованности участ-
ка и оцепили его, кроме того, были обесто-
чены ближайшие линии электропередачи 
– любая искра могла серьезно усложнить 
проблему. 

Начала оперативно формироваться и 
вскоре выехала на место колонна спецтех-
ники, которую сопровождали полицейские 
и «скорая».

Прибывшие специалисты вновь заме-
рили уровень метана в воздухе. Приборы 
показали его отсутствие, а потому мож-
но было начинать работы по ликвидации 
условного разрыва трубопровода.

Работники огородили котлован сигналь-
ными лентами, выставили предупреждаю-
щие знаки, провели земляные работы по 
вскрытию поврежденного участка, и обна-
ружили «поврежденную» трубу.

Затем к работе приступили сварщики. 

Они вырезали технологическое отверстие, 
которое позволило установить в газопро-
вод временное герметизирующее устрой-
ство, изготовили и закрепили на месте по-
рыва заплату. После того, как заплату при-
варили, газопровод продули и снова запол-
нили газом. 

За ходом работ следили представители 
ООО «Газпром газнадзор», которые поло-
жительно оценили результаты учений, не 
сделав замечаний. Также было отмечено, 
что был с запасом соблюден нормативный 
тайминг каждого этапа тренировки был со-
блюден с запасом.

Кроме того, в ходе проведения проти-
воаварийной тренировки, связанной с на-
чалом паводков, нештатное аварийно-
спасательное формирование ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» провело в УМТСиК трени-
ровку по проверке оперативной готовно-
сти формирования к проведению поисково-
спасательных работ.

Были отработаны практические дей-
ствия – приведение в готовность НАСФ, 
постановка задач, выдвижение его в 
установленный район для проведения 
поисково-спасательных работ и разведки, 
поиск пострадавшего в условиях завалов и 
обрушений железобетонных, деревянных 
и металлических конструкций, извлече-
ние пострадавшего и оказание ему первой 
помощи; извлечение пострадавшего из ко-
лодца и оказание ему первой помощи; при-
нятие мер при тушении пожаров, установ-
ка пожарной машины, подача пожарного 
ствола и применение огнетушителей в воз-
можных очагах возгорания.

Также в рамках данной комплексной 
тренировки было отработано взаимодей-
ствие дочерних обществ с муниципальны-
ми органами власти и с МВД России.

В частности, было организовано взаи-
модействие с Главным Управлением МЧС 
России по Саратовской области – на трени-
ровку в Екатериновское ЛПУМГ было на-
правлено отделение на пожарном автомо-
биле АЦ-40 пожарно-спасательной части 
№ 33 по охране села Екатериновка 6-го от-
ряда ФПС ГПС. Также было организовано 
взаимодействие с Управлением обеспече-
ния безопасности жизнедеятельности на-
селения правительства Саратовской обла-
сти и со Службой спасения Саратовской 
области: в УМТСиК была направлена де-
журная смена облспаса, в состав которой 
входит звено газоспасателей, были отра-
ботаны вопросы эвакуации пострадавших 
из загазованной зоны, оказание первой 
помощи и эвакуация на реанимационно-
спасательном автомобиле в лечебное заве-
дение.

«Отработали практические действия, 
сбор личного состава, умение работать на 
штатном оборудовании, которым оснаще-
но нештатное аварийно-спасательное фор-
мирование Общества, проверили готов-
ность и работоспособность, подтверди-
ли навыки. Такие тренировки проводятся 
ежегодно, однако члены НАСФ принимают 
участие и в противопаводковых мероприя-
тиях, и во всероссийских тренировках по 
гражданской обороне, то есть тренируют-
ся до четырех раз в год», – отметил началь-

ник специального отдела ООО «Газпром 
трансгаз» Саратов Юрий Радчук, который 
лично контролировал порядок проведения 
тренировки НАСФ в УМТСиК.

«Наше формирование готово к выпол-
нению задач по предназначению, коллеги 
в очередной раз продемонстрировали это», 
– подчеркнул он и напомнил, что 16 ноября 
2023 года члены НАСФ Общества успешно 
прошли очередную аттестацию, она будет 
действовать до 2026 года.

Аварийно-восстановительные работы

Прием сигнала

Постановка задач

Выезд пожарного автомобиля

Тренировка НАСФ

мощи, спасатели Областной службы спасе-
ния, пожарные расчеты Главного управле-
ния МЧС России по Саратовской области, 
представители региональных структур по-
граничной службы ФСБ России. 

Согласно легенде учений, рано утром в 
линейных производственных управлениях 
Общества раздались телефонные звонки с 
информацией об утечках газа. 

В частности, диспетчер Екатеринов-
ского ЛПУМГ получил сигнал от жителя 
села Прудовое, который рассказал о шуме 
и столбе газа в районе реки Аткара. Дис-
петчер филиала установил по телемеха-
нике резкое падение давления на участке 
МГ Петровск-Новопсков и стал действо-
вать согласно плану мероприятий по ло-
кализации и ликвидации последствий ава-

Земляные работы

Заседание штаба КЧС

Филипп КОЧЕТКОВ

Сигнал к выезду
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спартаКиада

Александр АЗАРКИН

19 марта в Екатеринбурге в Конгресс-центре мвЦ «Екатеринбург ЭКспо» состоялась торжественная церемония закрытия спартакиады пао «газпром».

торжЕство спорта

общиЕ итоги
Соревнования 2024 года стали рекордными по 
числу участников: за награды боролись коман-
ды 32 компаний Группы «Газпром» и 14 вузов-
партнеров. Разыграно 165 комплектов золо-
тых, серебряных и бронзовых медалей.

Впервые в истории Спартакиад состязания 
между командами дочерних обществ «Газпро-
ма» проводились раздельно по двум лигам. Со-
ставы лиг были сформированы по результатам 
соревнований предыдущих лет.

В общекомандном медальном зачете первое 
место в Лиге I разделили сборные ООО «Газ-
пром трансгаз Томск» и ООО «Газпром транс-
газ Югорск». Третье место заняли спортсмены 
ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Председатель Правления ПАО «Газпром» 
Алексей Миллер направил слова поздравле-
ния победителям и участникам спортивных 
состязаний:

«Эта Спартакиада была яркой и насыщен-
ной. Наши спортсмены показали высокий уро-
вень подготовки и отличные результаты. По-
здравляю победителей с заслуженными награ-
дами. Благодарю всех участников Спартакиа-
ды за проявленные упорство и волю к победе, а 
организаторов – за четкую и слаженную рабо-
ту. Впереди – новые соревнования и новые ре-
корды. Дерзайте. Ставьте перед собой амбици-
озные цели и верьте в их достижение».

на прЕдЕлЕ возможностЕй
В спорте так бывает, когда выкладываешься по 
максимуму, отдаешь борьбе все силы и эмо-
ции, но все равно уступаешь.

Делегация Общества на Спартакиаде ПАО «Газпром» в Екатеринбурге

  Спортсмены Общества попали на Спарта-
киаде в лигу сильнейших, что означало толь-
ко одно – занять высокое место здесь будет по-
четно, но невероятно трудно. Наши лыжники, 
к примеру, замкнули таблицу, но таков на дан-
ный момент объективный уровень мастерства 
и упрекнуть их в отсутствии желания, стара-
ния и самоотверженности никак нельзя. Тяже-
лая трасса с обилием подъемов далась сара-
товцам непросто, но этот опыт, без сомнений, 
будет учтен в дальнейшем.

Пятнадцатое место в итоговом протоко-
ле синхронно заняли стрелки и баскетболи-
сты. Если взглянуть на суммы баллов, выби-
тые коллегами-снайперами, то это именно «их 
цифры», очки, которые позволяют быть в чис-
ле лучших в Обществе, но не конкурировать 
за медали с топовыми мастерами «Газпрома». 
Повелители оранжевого мяча могут сетовать 
на непростой календарь – соперничать при-
шлось с будущими призерами и на отсутствие 
удачи в играх с равными себе по классу.

Высокий седьмой результат показала ко-
манда по настольному теннису. Без лидера 
мужской половины – травмированного Сергея 
Оларя, коллектив теннисистов отработал, как 
говорят, за себя и того парня. Отдельные встре-
чи и вовсе в пору записывать в исторические 
хроники. Битвы против сильнейших мастеров 
Томска, Югорска, Уренгоя можно использо-
вать в качестве учебного пособия для начина-
ющих спортсменов.

Лучшее место всей делегации принесли 
футболисты. Начав турнир с обидного пора-
жения в игре с ООО «Газпром трансгаз Ухта», 

подопечные Виталия Ахтанова затем уступи-
ли лишь однажды – будущим чемпионам из 
Томска в умопомрачительном по накалу мат-
че ¼ финала. В поединке за пятое место наши 
ребята вернули должок ухтинцам, переиграв 
их по пенальти. Решающий удар – на счету за-
местителя главного инженера по охране труда, 
промышленной и пожарной безопасности Де-
ниса Мясина.

том 3:1, Мария - 3:2. Причем в решающей пя-
той партии Маша проигрывала 7:9.

Самым фантастическим матчем возможно 
всего турнира стал полуфинал Анастасии про-
тив соперницы из ООО «Газпром межрегион-
газ». В пятой партии Настя одержала победу, 
отыгравшись с почти безнадежных 1:7.

Финалы проходили практически в одно вре-
мя и представители делегации Общества бук-
вально разрывались во внимании к двум игро-
вым столам, находившимся на расстоянии не-
скольких десятков метров друг от друга.

Участвовать и побЕждать
Как видим, многолетний девиз команды на 
Спартакиаде был претворен в жизнь. Сло-
ва благодарности всей делегации за честную 
борьбу и упорство в Екатеринбурге сказал ге-
неральный директор Общества Владимир Ми-
ронов. Он также подбодрил участников и по-
желал успехов в дальнейших стартах. Такое 
внимание станет еще одной мотивацией для 
наших спортсменов, ведь как говорил основа-
тель Олимпийского движения Пьер Де Кубер-
тен, игры и были созданы для воодушевления 
каждого спортсмена.

Общий зачет зафиксировал наше предприя-
тие на 15 строчке – неплохо, учитывая, что все-
го в играх принимали участие 32 коллектива. 
Но и стремиться есть к чему. Следующие зим-
ние игры Общество проведет во II лиге, и, как 
нетрудно догадаться, готовиться к ним можно 
начинать уже сейчас.

Анастасия Попова и Мария Пономаренко

Матч футболистов в 1/4 финалаМужская лыжная эстафета Борьба за подбор Парная встреча в настольном теннисе

золотыЕ дЕвУшКи
Настоящим триумфом в личных соревновани-
ях по настольному теннису завершили высту-
пления Анастасия Попова и Мария Понома-
ренко. На пути к золотым медалям в своих воз-
растных категориях обе наши коллеги прояви-
ли волю и характер, вырывая победу у грозных 
соперниц.

В финальных поединках были переиграны 
спортсменки из ООО «Газпром трансгаз Бела-
русь», бронзовые призеры Спартакиады в ко-
мандном зачете. Анастасия победила со сче-
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Коллектив Пугачевского ЛПУМГ
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ЮбилЕй

АНО «Спортивный клуб адаптивных 
видов спорта»

Филипп КОЧЕТКОВ

нас поздравляЮт дрУзья

в Учебно-производственном центре ооо «газпром трансгаз саратов» прошли торжественные 
мероприятия по случаю 50-летия со дня образования филиала.

полвЕКа самоотвЕржЕнного трУда

п
олвека назад, 21 марта 1974 года, в свя-
зи с растущей потребностью в квали-
фицированных специалистах для нефте-

газовой отрасли, приказом министерства газо-
вой промышленности СССР в составе ПО 
«Центртрансгаз» на базе Сторожевского 
ЛПУМГ был создан Учебно-курсовой ком-
бинат. В начале 1984 года предприятие пере-
вели в Петровское ЛПУМГ, а в 1990 году оно 
получило статус самостоятельной структур-
ной единицы. 10 июля 2012 года состоя-
лось торжественное открытие нового здания 
УПЦ в Саратове. Именно в этом здании на 
улице Гвардейской в минувший четверг, 21 
марта 2024 года, на торжественное меропри-
ятие по случаю 50-летия УПЦ собрались его 
работники, ветераны, гости филиала и, ко-
нечно, руководство Общества. Коллектив УПЦ с юбилеем поздравил Владимир Миронов

Владимир Валерьевич отметил заслу-
ги коллег. В частности, за большой личный 
вклад в развитие газовой промышленности, 
за многолетний добросовестный труд и в 
связи с 50-летием со дня образования УПЦ 
он вручил Почетные грамоты ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» методисту группы специ-
алистов по учебно-методической работе Та-
тьяне Гончар и ведущему бухгалтеру учетно-
контрольной группы Ольге Ромадиной.

Благодарность Общества генеральный 
директор объявил уборщику служебных по-
мещений участка по техническому обслужи-
ванию и эксплуатации зданий Ольге Григо-
рьевой, мастеру производственного обуче-
ния отделения производственного обучения 
Андрею Самгину, секретарю руководителя 
руководства и аппарата при руководстве На-
талии Шалимовой.

Кроме того, Владимир Миронов вручил 
Благодарственные письма ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» электромонтеру линей-
ных сооружений телефонной связи и ради-
офикации участка по техническому обслу-
живанию и эксплуатации зданий Станисла-
ву Васильеву, оператору котельной участка 
по техническому обслуживанию и эксплуа-
тации зданий Надежде Васильчиковой, ин-
женеру по подготовке кадров группы специ-
алистов по производственно-техническому 
обучению Екатерине Журкиной, кастелянше 
гостиницы Наталье Кривоноговой, инжене-
ру по подготовке кадров группы специали-
стов по производственно-техническому обу-
чению Галине Самгиной и администратору 
гостиницы Надежде Яшиной.

Выступивший следом директор ЧУ ДПО 
«Газпром ОНУТЦ», бывший руководи-
тель УПЦ Алексей Кандалов остановился 
на главной ценности Учебного центра – его 
коллективе.

«Со дня образования Центра до настоящего 
момента прошло пять десятилетий. Что та-
кое цифра «пять» для учебного заведения – 
всем известно. Это – «отлично», это оценка, 
которую можно поставить Центру за работу 
во все эти годы. При этом, несмотря на со-
лидный возраст, активность Центра не сни-
жается, коллектив не закостенел, продолжа-
ет развиваться, оставаясь в числе передови-
ков. Однако все сертификаты и прочие под-
тверждающие документы, полигоны и обу-
чающие системы – пусты и бесполезны без 
тех, кто владеет ими, умеет рационально ис-

му делу», – отметил Алексей Сергеевич и 
зачитал поздравительный адрес коллективу 
УПЦ от Департамента ПАО «Газпром» и его 
начальника Елены Касьян.

В приветственном слове к собравшим-
ся генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» Владимир Миронов от-
метил заслуги УПЦ в организации корпора-
тивного образования и подготовке профес-
сиональных кадров для предприятия.

«Полвека – большой срок для любой ор-
ганизации. Это смена минимум двух поколе-
ний высококвалифицированных преподава-
телей, которые работали в Учебном центре 
– в Учебном комбинате, как его раньше на-
зывали. За это время поставлено много це-
лей, много разработано стратегических за-
дач, которые, как мы теперь можем видеть, 
достигнуты и решены лучшим образом. 
История нашего Учебного центра достаточ-
но большая. Он был востребован и пятьде-
сят лет назад, остается востребованным и 
сейчас. Но тогда, к сожалению, не было та-
кой материальной базы, как сейчас, не было 
такого количества высококвалифицирован-
ных специалистов, преподавателей, как сей-
час, не было никаких бытовых условий. Но 
было у одних желание преподавать, а у дру-
гих – получать знания и таким образом наи-
более качественно работать на благо всего 
Объединения, как нас тогда называли.

Нынешний Учебный центр – это одно из 
лучших учебных заведений в «Газпроме», 
мы были лучшими на момент строитель-
ства, и сейчас являемся одними из лучших. 
Материальная база, лаборатории, полигоны, 
учебные классы, оснащенные современным 
оборудованием, в том числе компьютерным 
– это дает нам все возможности для того, 
чтобы оказывать образовательные услуги на 
самом высоком уровне. Порядка восьмиде-
сяти программ для 29 рабочих специально-
стей охватывают все необходимые нам на-
правления, позволяют готовить рабочих не-
посредственно для нашего производства. 
Недаром наш Учебный центр неоднократно 
получал награды от «Газпрома», был среди 
лидеров. И сам Учебный центр, и корпора-
тивный музей, и работники, которые здесь 
обучались, занимали лидирующие места на 
различных конкурсах «Газпрома». Все это 
говорит о том, что наработан огромный ре-
сурс. Все это – благодаря всем вам. Я желаю 
вам двигаться только вперед. Наш Центр 
вызывает исключительно чувство гордо-
сти», – подчеркнул он и поздравил работни-
ков УПЦ с юбилеем.

пользовать. Я говорю о коллективе Учебного 
центра, о профессионалах своего дела, кото-
рые не просто обеспечивают образователь-
ные потребности «Газпром трансгаз Сара-
тов», но и активно участвуют в деятельности 
всей отрасли в качестве разработчиков, ва-
лидаторов, экспертов учебных материалов, 
профессиональных стандартов, комплектов 
учебно-программной документации. Спа-
сибо вам, коллеги, за вашу работу, за ответ-
ственное отношение к нашему с вами обще-

Начальник Учебно-производственного 
центра Игорь Левшов обратился к присут-
ствующим в зале ветеранам – людям, кото-
рые заложили фундамент того успеха, к кото-
рому сегодня пришел УПЦ, а также к работа-
ющим ныне коллегам.

«Все было бы невозможным без лично-
го вклада наших ветеранов. Нередко им при-
ходилось работать в сложных условиях, они 
проявляли самоотверженность и не щади-
ли себя. Буквально на ровном месте они 
воздвигли то, что мы можем сегодня лицез-
реть. Коллеги, работающие в Центре сейчас 
– именно от вас зависит та история, которую 
мы с вами формируем для будущих поколе-
ний, именно про нас с вами будут так же теп-
ло говорить через следующие пятьдесят лет. 
Я очень рад тому, что все вы самоотвержен-
но относитесь к работе – это очень важно для 
достижения нашей цели, то есть высокого 
уровня образования нашего персонала. Мы 
обучаем не только рабочих, но и специали-
стов, и это большая ответственность», – вы-
ступил Игорь Александрович и пожелал кол-
легам дальнейшего развития и оптимизма.

Следом на трибуну поднялся человек, ко-
торый, по словам ведущего Артема Каба-
нова, «был в числе тех, кто начинал писать 
историю филиала» – ветеран ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» Олег Колядин. Он обра-
тил внимание на то, как изменилась скорость 
работы Общества и взаимодействия внутри 
него.

«Желаю коллективу оптимизма, сил, вдох-
новения, перспектив и процветания. Всегда 
оставайтесь дружными, а после всех систем-
ных нововведений – невредимыми», – обра-
тился он к коллегам.

Собравшиеся сфотографировались на 
память. Ветераны филиала и отрасли по-
сетили Музей трудовой славы «Газпром 
трансгаз Саратов», а затем Игорь Левшов 
лично провел для них экскурсию по Учебно-
производственному центру.

Награды работникам

Игорь Левшов 

Ветераны филиала

наш Юбиляр

В конце марта юбилей отметит штукатур 5 
разряда Пугачевского ЛПУМГ Юрий Волков
Он родился в небольшом селе Новопавловка, 
получил среднее образование в соседнем селе 
– Селезнихе. Окончил Балаклавский химико-
технологический техникум по специальности 
«Электрик». Практически одновременно с по-
лучением диплома молодой специалист стал 
молодым отцом, а вскоре был призван в ряды 
вооруженных сил.

Срочную службу наш коллега проходил в 
Душанбе. После окончания «учебки» его пере-
направили служить в одну из военных частей 
в Казахстан. Главной обязанностью Юрия 
Волкова было обслуживание военных само-
летов, в частности знаменитых истребите-
лей МиГ-23. С 1984 по 1985 годы Юрий Ми-
хайлович выполнял интернациональный долг в 
Афганистане, на авиабазе «Баграм», основной 
базе военно-воздушных сил СССР в этой стра-
не. За службу в Афганистане он имеет статус 
«Ветеран боевых действий». 

Вернувшись домой после службы, он ра-
ботал в строительной организации СМУ-2.  С 
мая 2000 года судьба Юрия Михайловича свя-
зана с газовой промышленностью. Именно 
тогда он устроился в РВУ-4 ООО «Югтран-
сгаз». В 2006 году его перевели в Пугачев-
ское ЛПУМГ на должность штукатура 5 раз-
ряда, которую он и занимает до сих пор. Чело-
век большого профессионального и жизненно-
го опыта, надежный товарищ, которому мож-
но поручить любую работу по строительному 
профилю. За многие годы работы он заслужил 
искреннее уважение коллег, репутацию ответ-
ственного работника, для которого важны в 
первую очередь интересы коллектива. 

Сейчас в Пугачевском ЛПУМГ в линейно-
эксплуатационной службе работает его сын 
Сергей, а в службе связи – зять Роман Слукин. 
Кто знает, может трудовая династия будет про-
должена и внуками.

В преддверии юбилея желаем Юрию Ми-
хайловичу крепкого здоровья и благополучия 
близких!

Поздравляем наших партнеров – компанию 
ООО «Газпром трансгаз Саратов» с юбилеем!

Не первый год они поддерживают наши 
проекты. 

За время сотрудничества ими были при-
обретены сани для следж-хоккеистов, инвен-
тарь для паравелоспорта, организованы ин-
тересные мероприятия для наших воспитан-
ников.

Желаем компании процветания, интерес-
ных проектов и продолжать делать жизнь 
людей лучше!

чЕловЕК созидатЕльного трУда
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Филипп КОЧЕТКОВ

Цифровой мУсор
по данным исследований, каждый пятый россиянин никогда не слышал про цифровой мусор, который 
не только существует, но и оказывает влияние на окружающую среду и ментальное здоровье. 

Ц
ифровой мусор – это все ненужные 
данные, которые хранятся у пользо-
вателя. Например, спам в электрон-

ной почте, забытые файлы и приложения в 
смартфоне, ноутбуке или облачных храни-
лищах. А также старые фотографии и ви-
деозаписи на смартфоне, фото счетчиков, 
скриншоты – словом, такие файлы, к кото-
рым, скорее всего,пользователь никогда не 
вернется.

На первый взгляд может показаться, что 
они никак не связаны – письма, которые вы 
получаете на электронную почту, и пробле-
ма загрязнения окружающей среды. Одна-
ко убираться в цифровом пространстве не 
менее важно, чем наводить порядок в доме. 
Все наши действия в Интернете и в элек-
тронных устройствах тоже оказывают влия-
ние на окружающую среду.

Согласно исследованию экологов, коли-
чество интернет-пользователей в период с 
2010 по 2023 год увеличилось больше, чем 
в три раза, а интернет-трафик – в 20 раз. И 
количество времени, которое мы проводим 
в гаджетах, тоже растет: от 24 минут в день 
в 2010 году до 4,5 часа в 2023-м. Это вре-
мя не проходит бесследно, и наш цифровой 
след отпечатывается в центрах обработки 
данных, которые, в свою очередь, оказыва-
ют воздействие на окружающую среду.

Устройства, не связанные с облаком, ра-
ботают так, что на них записывается опре-
деленный объем информации: ее также не-
обходимо обрабатывать, чтобы у человека 
была возможность воспользоваться необ-
ходимыми файлами. Каждый раз при под-
ключении съемного диска или при функци-
онировании телефона происходит энерго-
потребление, и чем больше заполнено про-
странство, тем больше энергии потребляет 
устройство.

Откуда берется воздействие? В первую 
очередь, из-за работы ЦОДов (центров обра-
ботки данных). Это объекты, в которых раз-
мещены сетевые серверы, которые хранят, 
обрабатывают и распределяют большие объ-
емы данных. Они используют энергию для 

питания как IТ-оборудования (например, 
серверов, накопителей и сетевых устройств), 
так и вспомогательной инфраструктуры (на-
пример, оборудования для охлаждения).

Сами устройства, на которых мы храним 
файлы, тоже оказывают влияние на окружа-
ющую среду и могут быть для нее опасны. 
Приходя в негодность, они становятся элек-
тронными отходами: из-за быстрого роста 
потребления производство таких отходов 
растет угрожающими темпами. С момен-
та выпуска первого смартфона в 2007 году в 
мире были произведены более семи милли-
ардов устройств. Срок их службы в среднем 
составляет менее двух лет – производители 
намеренно закладывают устаревание моде-
лей, чтобы извлекать выгоду из новых пре-
зентуемых ярких функций и возможностей.

Сейчас очевидно, что нам нужно учиться 
более осознанно относиться к своему циф-
ровому следу и чаще устраивать генераль-
ную уборку в гаджетах и облачных хранили-
щах. Очистка облака от данных позволяет не 
хранить и не обрабатывать дополнительно 

информацию в ЦОД, не закупать новое обо-
рудование для хранения информации, тем 
самым снижая их энергопотребление и из-
нос, снижая количество образующихся элек-
тронных отходов. Удаление файлов в гадже-
тах не сильно повлияет на износ самих пер-
сональных гаджетов, но позволяет влиять 
на энергопотребление как гаджетов, так и в 
случае передачи файлов в сеть.

Начать избавляться от цифрового мусо-
ра можно прямо сейчас и не стоит недоо-
ценивать собственные маленькие шаги на 
пути к решению проблемы цифрового му-
сора. Откажитесь от ненужных рассылок на 
электронной почте, удалите ненужные фай-
лы из облака и введите правило раз в ме-
сяц удалять дубли фотографий, скриншотов 
и ненужных документов из телефона. Про-
стые действия действительно дают результат 
– удалив 5 Гб файлов, которые хранились у 
вас в облаке около года, вы снизите ваш соб-
ственный углеродный след на 1 кг СО2-экв, 
что равно выбросам от поездки на машине 
на дистанцию четыре км.

нЕ газом Единым

На прошлой не-
деле скончался 
ветеран газовой 
промышленности 
Николай Еремин.

Трудовая де-
ятельность Ни-
колая Ивановича 
началась в 1976 
году, когда он по-
сле окончания ин-
ститута приехал 
работать на га-
зопроводной си-

стеме Средняя Азия – Центр. Трудился на 
компрессорной станции Кунград в служ-
бе КИПиА – сначала прибористом, а после 
начальником.

Следующим назначением стала ком-
прессорная станция в Газли – в небольшом 
узбекском городке в 100 километрах от Бу-
хары. Здесь он занимал должность главно-
го энергетика и одновременно возглавлял 
комсомольскую организацию. 

В 1986 году Николая Ивановича пере-
вели в Балашовское ЛПУМГ, которому он 
посвятил 24 года жизни – сначала в долж-
ности главного инженера, а затем и на-
чальника филиала.

В 2011 году Николай Еремин ушел на 
заслуженный отдых.

«Мое детство прошло на хуторе Даль-
ний в Ростовской области в обстановке ка-
зачьего быта. А одна из главных заповедей 
казаков соответствует строчкам известной 
песни Александра Розенбаума: «Любить 
так любить, лечить так лечить». То есть че-
ловека с раннего детства приучают серьез-
но, ответственно, с полной отдачей отно-
ситься к любому делу, за которое он берет-
ся. И я тоже с раннего возраста стремился 
следовать этому принципу. И когда оказал-
ся на газовой трассе, увидел и понял, что 
без такого основательного подхода рабо-
тать на ней просто нельзя, не получится», 
– говорил Николай Еремин.

Коллектив Балашовского ЛПУМГ и кол-
леги из филиалов ООО «Газпром трансгаз 
Саратов» выражают соболезнования род-
ным и близким Николая Ивановича. 

пУтЕшЕствиЕ в исКУсство
21 марта в радищевском музее при поддержке общества состоялась театральная читка пьесы 
об алексее петровиче боголюбове «путешествие из петербурга в париж», автор которой – 
саратовский актер, писатель и драматург игорь игнатов. 

в мероприятии приняли участие работ-
ники и пенсионеры Общества. Эскиз 
спектакля позволил им узнать о раз-

мышлениях, событиях и поворотах судьбы 
великого художника. 

Творческий проект поддержали ведущие 
актеры Саратовского государственного ака-
демического театра драмы имени И.А. Сло-
нова – Игорь Игнатов, Виктор Мамонов, Та-
тьяна Родионова, Сергей Ванин, Валерий 

Ерофеев, Илья Ульянчев.  
Мероприятие стало первым этапом реа-

лизации совместного с музеем проекта «Бо-
голюбов.Live» по созданию аудиоспектакля-
променада. Основные мероприятия проек-
та, приуроченного к 200-летию со дня рож-
дения А.П. Боголюбова, пройдут уже в сен-
тябре текущего года. 

«Боголюбов.Live» – первый в городе про-

ект на стыке современного театра и инте-
рактивных музейных практик. Он направ-
лен на повышение уровня образования го-
стей и жителей Саратова, привлечение вни-
мания посетителей к личности и творческо-
му наследию выдающегося деятеля культу-
ры. Музей является давним партнером пред-
приятия в реализации знаковых для региона  
блатворительных проектов.

Благодарные и внимательные зрители Оригинальный формат интересен и самим актерам Настоящий театр в музее


